

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CUATRO PARTIDOS POLÍTICOS BUSCAN CONSOLIDARSE

Hay cuatro asociaciones políticas que en enero de 2023 presentarán formalmente ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) su solicitud para ser un partido político de cara a las elecciones del 2024, así lo comentó la presidenta del Consejo General, María Pérez Cepeda. "Actualmente hay cuatro asociaciones que están buscando el registro, tendrán que hacer asambleas para cumplir primeramente con el número solicitado de afiliados, estos no pueden estar afiliados a otros partidos políticos, necesitan cumplir ciertos requisitos en materia fiscal para que puedan ser avalados como partidos políticos" explicó. La titular interina del IEEQ, agregó que en caso de completarse los registros, a partir del mes de julio del 2023, estos partidos políticos tendrán acceso al recurso público para dar inicio con su propaganda. "En caso de que se constituyan, a partir del mes de julio de 2023 estos tendrán acceso a las prerrogativas, primero, en enero de 2023 ellos presentan los requisitos, se verifican y posteriormente se mandan al Instituto Nacional Electoral (INE), se revisa a todas las personas afiliadas, se hace un cruce en algunos para esclarecer si tenemos repetidos, después de todo este procedimiento vemos quienes si cumplen el requisito" indicó. Finalmente agregó que, durante la contienda de solicitudes, siete asociaciones han quedado fuera debido a la falta de cumplimiento en requisitos en materia fiscal. "Hay siete asociaciones que no cumplieron con sus requisitos, la razón de ellos fue que no presentaron una cuenta bancaria como se les solicitaba (...) no dudo que se vayan a impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJ), pero habrá que esperar a ver que deciden y sabremos como actuar" resaltó.

<https://www.viatres.com.mx/queretaro/2022/3/14/cuatro-partidos-politicos-buscan-consolidarse-4593.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

PRI A FAVOR DE COMPARECENCIA DE TITULARES DE SSC Y PC

La presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigaíl Arredondo avaló la realización de comparecencias a funcionarios públicos relacionados con los hechos violentos del 5 de marzo, en el estadio La Corregidora. La dirigente del PRI en el estado sostuvo que las comparecencias no deben ser procedimientos "temidos" por los funcionarios públicos, pues son oportunidades para informar sobre los trabajos realizados. (PA 5, ROQRO)

MORENA

MINIMIZA GILBERTO MULTA A MORENA

Por Carlos Uriegas

Cuestionado sobre la multa impuesta a Morena Querétaro por parte del INE tras detectar irregularidades en el manejo de 70 millones de pesos, Gilberto Herrera, senador de Morena por Querétaro dijo respetar los espacios partidarios y de la militancia, pero acusó que las multas al final de cuentas llegan a espacios de ciencia y tecnología del país, "es un dinero que no se pierde, se redirecciona". Plaza de Armas publicó este lunes que, de acuerdo con un informe solicitado por militantes de Morena al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) en donde se denunciaron irregularidades administrativas al manejar 70 millones de pesos. (PA 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ORDENA KURI A SECRETARIOS COMPARECER

El gobernador dice "que den la cara" por el caso del estadio, pero descarta despedirlos. (DQ principal)

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

N: COMPAREZCAN ANTE DIPUTADOS

No es tiempo de renunciadas ni despidos, sino de trabajos: MK. (N principal)

AM: LLAMA KURI A FUNCIONARIOS A COMPARECER AL CONGRESO

El gobernador pidió que los titulares de Seguridad Ciudadana y de Protección Civil rindan cuentas sobre lo sucedido el 5 de marzo en el Estadio La Corregidora. (AM principal)

PA: REGRESO SEGURO A CLASES, PREVÉ KURI

Da el banderazo para la vuelta a las aulas de más de 302 mil alumnos en el estado. (PA principal)

EUQ: KURI PIDE A TITULARES DE SSC Y PC COMPARECER ANTE EL CONGRESO

Deben dar la cara por los hechos en El Corregidora, señala mandatario, los ciudadanos pueden confiar en estos dos funcionarios, pues han dado resultados, afirma. (EUQ principal)

CQRO: GOBERNADOR PIDE QUE TITULARES DE SSC Y CEPC COMPAREZCAN ANTE DIPUTADOS

Mauricio Kuri González aseguró que lo sucedido en el partido Querétaro-Atlas no puede pasar desapercibido, por lo que los diputados están en todo su derecho de pedir que los dos funcionarios comparezcan ante el poder Legislativo. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

ALUMNOS DE LA ESCUELA SECUNDARIA GENERAL “QUETZALCÓATL” REGRESAN A CLASES PRESENCIALES

Con la presencia del gobernador del estado Mauricio Kuri junto Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, dieron la bienvenida a alumnos de la escuela Secundaria “Quetzalcóatl” que regresaron a clases presenciales, a quienes pidió que vieran esta nueva etapa como una oportunidad de avanzar unidos y de cuidarse unos a otros. Subrayó que Corregidora cree en ellos, en su potencial, en su gran talento y su capacidad para construir mejores caminos a los establecidos. (...) En su oportunidad Martha Elena Soto, titular de la SEDEQ sostuvo que el regreso a clase presencial, desde el pasado 30 de agosto de 2021, no ha generado incremento de contagios, y recordó que la escuela es el espacio en donde se aprenden valores, actitudes y prácticas que marcan la vida futura de las personas. (...) En su momento, Martina Pérez, titular de la SESA, refirió que el esfuerzo, la paciencia y el cuidado que tuvo la población al acatar las medidas preventivas contra el virus SARS-CoV-2 fueron determinantes para el regreso a las aulas. (N 2, CQRO 7, AM 6, ALQRO, Q, CI)

ES SEGURO REGRESAR A LAS AULAS TRAS DOS AÑOS DE PANDEMIA: KURI

El gobernador Mauricio Kuri mencionó que es seguro regresar a las aulas tras dos años de pandemia, esto durante su visita a la escuela Secundaria General Quetzalcóatl, en el municipio de Corregidora, en el marco del regreso a clases presenciales en la entidad. El mandatario estatal reconoció que el esfuerzo realizado por maestras, maestros, padres de familia y estudiantes ha permitido hasta el día de hoy el reinicio de actividades presenciales de 302 mil 730 alumnos; así como de 10 mil 852 docentes y personal académico en mil 959 instituciones públicas y privadas. (PA 3, ADN)

EN ESCUELAS DE EDUCACIÓN BÁSICA PÚBLICAS NO SE EXIGIRÁ EL USO DE UNIFORMES ESCOLARES: USEBEQ

Autoridad educativa informa que derivado de la pandemia SARS-CoV-2, y considerando la situación económica de las familias, para este regreso a clases presenciales, en las escuelas públicas de educación básica en el estado no se exigirá el uso de uniformes escolares, por lo que los menores tendrán la posibilidad de acudir al plantel escolar con una ropa distinta. Tampoco será obligatorio adquirir material escolar adicional al que ya utilizan las niñas, niños y adolescentes. Para cualquier duda, los padres de familia se pueden dirigir al teléfono 442-238-6000 en el departamento de atención ciudadana o las redes sociales de la Institución Twitter: USEBEQ, @USEBEQOficial y Facebook: Usebeq Gobierno de Querétaro @usebeqoficial. (Q24-7)

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO

Para la puesta en marcha del “Programa de escuelas de tiempo completo”, Kuri González informó que se requieren cerca de 130 millones de pesos. Agregó que se trata de un recurso que se deberá aportar de manera anual; no obstante, expuso, espera tener el apoyo de la federación, ya que, subrayó, cada vez hay menos ayuda del gobierno federal y las presiones aumentan en el estado. Añadió que el 70% de las escuelas ha regresado a clases presenciales. Reiteró que la intención es lograr que, antes del último día de marzo, se alcance el 100%. (DQ 1 y 4, N 2, EUQ 1, CQRO 9)

“HOY ES EL TIEMPO DE LAS MUJERES”

Por Tina Hernández

Como política mexicana, y con la apertura del discurso de equidad de género, la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía puntualizó que ya es tiempo que una mujer ocupe la presidencia municipal de la capital; expresión que declaró no para encartarse, sino como una realidad que debe entrar al discurso político en la entidad. Para la ex senadora de la República ya están dadas las condiciones para que los cuadros femeninos ocupen alcaldías y gubernaturas a nivel país, por ello Querétaro debe avanzar y romper el “techo de cristal” en política al impulsar a mujeres a ocupar la alcaldía del municipio con mayor peso en el estado, con respaldo firme de los partidos. (N 8)

FUNCIONARIOS DEBEN DAR LA CARA EN CONGRESO PARA EXPLICAR LO SUCEDIDO

El gobernador Mauricio Kuri invitó al secretario de la SSC, Miguel Ángel Contreras y al director de la CEPC, Carlos Rodríguez a que comparezcan ante el Poder Legislativo del estado por lo sucedido el 5 de marzo en el estadio Corregidora, ya que dijo que “el que nada teme todo informa”, aunque dijo respaldar la labor realizada por estos funcionarios en otros eventos como las inundaciones de San Juan del Río y Tequisquiapan. (DQ 5, N 2, PA 3)

RODRÍGUEZ DI BELLA Y MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS EN LA “CUERDA FLOJA”

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, confirmó que los titulares de la CEPC y de la SSC, Carlos Rodríguez y Miguel Ángel Contreras, sí están sujetos a una investigación y proceso interno. La funcionaria del gabinete del gobernador Mauricio Kuri González, señaló que ambos funcionarios son investigados por la Secretaría de la Contraloría y la fiscalía general del Estado, por probables delitos cometidos por servidores públicos. Esto ante los hechos registrados en el estadio La Corregidora el pasado 5 de marzo. (N 3, CQRO 6, ROQRO)

PRESENTARÁN INFORME SOBRE VIOLENCIA EN EL ESTADIO LA CORREGIDORA

El presidente AMLO dijo que su gabinete de seguridad tiene preparado un informe más detallado sobre la violencia sucedida el pasado 5 de marzo y que dejó un saldo de 26 personas heridas, algunas de ellas de forma grave en el estadio La Corregidora durante el encuentro de Liga MX entre Querétaro y Atlas. Comentó que el subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía presentó en una reunión privada la documentación correspondiente. Indicó que, por falta de tiempo, será el jueves 17 de marzo cuando sea expuesto públicamente y, además, que hará una propuesta sobre el estado del fútbol mexicano. (LVDQ)

GALLOS SEGUIRÁ JUGANDO EN QUERÉTARO, DICE KURI; BARRAS TENDRÁN VETO DE 5 AÑOS

El Gallos Blancos sigue en préstamo para el Estado de Querétaro: “el equipo tiene todo el apoyo todavía del Gobierno del Estado, aunque por supuesto tiene un veto muy fuerte para las barras que nos hicieron quedar muy mal” aseguró el gobernador Mauricio Kuri. De acuerdo con el mandatario, el veto será por cinco años para las barras y uno en el que el equipo no podrá contar con público durante sus encuentros. Añadió, que pese a las sanciones impuestas al equipo, “el Corregidora no fue vetado para jugar”. (CI)

PRÉSTAMO DEL ESTADIO A REVISIÓN

Por Cecilia Conde

El contrato de comodato del estadio Corregidora es revisado para determinar las cláusulas que no fueron cumplidas por el equipo Gallos Blancos tras los hechos de violencia registrados el 5 de marzo. No obstante, según Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, también se buscará garantizar que se quede en Querétaro. El

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

estadio Corregidora es propiedad del Gobierno del estado y es prestado mediante un contrato civil de comodato al equipo de Gallos Blancos. Al respecto, la secretaria explicó que el contrato civil de comodato es revisado por la Oficialía mayor del estado; sin embargo, mientras se da ese proceso de revisión, las instalaciones administrativas funcionan de manera normal. (DQ 5)

LA APUESTA ES GALLOS BLANCOS EN QUERÉTARO

Por Tina Hernández

La titular de la SEGOB Lupita Murguía expresó que el objetivo es la permanencia de la franquicia de Gallos Blancos en el estado, ante la sanción que indica la venta del equipo por parte del grupo empresarial “Caliente”. Y es que entre las sanciones que la Federación Mexicana de Fútbol y la Liga MX impusieron al club, se encuentra la venta del equipo a más tardar un año. Lo más importante — dijo— es que Gallos Blancos se quede en Querétaro. (N 1 y 3)

GRUPO CALIENTE YA OFRECIÓ LA FRANQUICIA DE GALLOS BLANCOS AL GOBERNADOR DE SINALOA

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha señaló que Grupo Caliente ya se contactó con él para ofrecerles la franquicia del equipo, y aseguró que hará lo necesario para que el club que actualmente tiene sede en Querétaro sea trasladado a Culiacán. “De manera transparente yo la buscaría, ya me buscaron, voy a ver. Es traer un espectáculo para los “Culichis”. Le gusta a la gente el fútbol transparente “, señaló el mandatario. También comentó que espera no quieran mover el equipo por un corto periodo de tiempo y tendrán que analizar las condiciones en las que llegará el equipo. (ALQRO, ADN)

NO PODEMOS SER COMPARSA DE DECLARACIONES DE OCERANSKY

Luego de que el gobierno del estado decidió suspender la presentación del cantante y compositor Edgar Oceransky, programada para el 12 de marzo en Querétaro, debido a la “solicitud de diversas organizaciones” y al sumarse a la causa de mujeres, la defensa de niñas, niños y adolescentes, Mauricio Kuri manifestó que hay momentos complicados para todos, incluidas las mujeres, quienes, consideró, retoman su empoderamiento. Hace unos días, se dieron a conocer señalamientos de un supuesto acoso sexual a una menor de 16 años por parte del cantautor; además, se difundió un audio en el que, presuntamente, el artista admite su preferencia por las adolescentes. (N 4, CQRO 9)

PODER LEGISLATIVO

COMPARECENCIA DE TITULARES DE PC Y SSC SERÁ ANALIZADA POR MESA DIRECTIVA Y JUCOPO: MARMOLEJO

Beatriz Marmolejo, diputada presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura local, informó que tanto la Mesa Directiva como la Junta de Coordinación Política analizarán la pertinencia de que se presenten o no los titulares de Seguridad Pública y Protección Civil del estado. Será la Mesa la que analice la fundamentación de la solicitud que realizaron 4 diputados; de así proceder, la turnará a la JUCOPO, para que los coordinadores de los 5 partidos representados en el Congreso determinen lo procedente. En caso de que coincidan en que se debe mandar a comparecer, será la mesa quien remitirá el llamado correspondiente. (N 4, CQRO 6, Q, M, ADN, ROQRO)

SINECIO NO PEDIRÁ COMPARECENCIA DE FUNCIONARIOS

El coordinador de la fracción parlamentaria del partido Morena en la LX Legislatura de Querétaro, Armando Sinecio, señaló que él no se sumará a la petición de sus compañeros de bancada, Juan José Jiménez y Andrea Tovar, ingresada este viernes, para que comparezcan funcionarios públicos. Esto, respecto de los titulares de la SSC y de la CEPC, para conocer el actuar y las posibles omisiones registradas para la atención de la trifulca entre aficionados de Gallos Blancos y Atlas, en el estadio Corregidora. (PA 4)

RECONOCE PAUL OSPITAL DISPOSICIÓN DEL GOBERNADOR MAURICIO KURI, PARA QUE TITULARES DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIVIL COMPAREZCAN ANTE EL CONGRESO

El gobernador Mauricio Kuri con sentido de responsabilidad, coincide en que los titulares de Seguridad Ciudadana y Protección Civil Estatal, deben comparecer ante el Congreso del Estado; señaló el diputado del

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

PRI, Paul Ospital. El legislador recordó que la semana pasada solicitó la presencia de los funcionarios estatales, para que, ante el Pleno de la LX Legislatura, dieran respuesta a las múltiples preguntas que no sólo los diputados tienen, sino la sociedad queretana en su conjunto, sobre los hechos ocurridos el pasado 5 de marzo en el estadio La Corregidora, luego de que las propias autoridades declararon que se habían visto rebasadas. (N 4, ESSJR 6, PI, RQNXN)

ANALIZARÁN PETICIÓN: BMR

Este viernes, fue entregado por parte de los diputados de Morena Andrea Tovar, Juan José Jiménez y Yasmín Albellán; y por el diputado del PRI, Paul Ospital, una petición formal de comparecencia a funcionarios públicos. Ellos son titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y de la Coordinación Estatal de Protección Civil, quienes deberán informar sobre lo acontecido en el Estadio Corregidora el pasado 5 de marzo; y las acciones que emprendieron o habrían dejado de emprender para contener la violencia que se suscitó entre las porras de los Gallos Blancos y Atlas. (PA 5)

EL IQT “NO LE QUEDA GRANDE” A DAVID SÁNCHEZ: E. CORREA

Por Sergio Hernández

El estudio de origen destino y los horarios nos da la información de cuál es el número de rutas, unidades y horarios donde debemos estar circulando y con ello mejorar, dijo el diputado Enrique Correa. El presidente de la Comisión de Movilidad en el congreso del estado, consideró que el puesto de director del transporte “no le está quedando grande” a David Sánchez “está haciendo su chamba, yo creo que son pocos días y meses para evaluar su trabajo, no solamente es un tema administrativo también es un tema operativo, hay que capacitar a los choferes, hay que preparar a los choferes, hay que sacar las unidades, es un asunto administrativo y cómo dijo el gobernador, él está comprometido con la solución del tema”. (N 3)

REGISTRA LEGISLATURA 2 SEMANAS CON REDUCCIÓN DE CONTAGIOS COVID-19

Actualmente, existe un único caso de contagio de Covid-19 en el Congreso del Estado, con esta es la segunda semana que se enfrenta a una reducción dentro de la pandemia. El contagio se encuentra activo y se presentó en un trabajador del Congreso, la semana pasada concluyó sin nuevos casos. Desde que inició la pandemia, son 114 casos de contagio los que se han registrado en el Congreso local y un deceso. Se trata de cifras que toman en cuenta tanto la actual legislatura, la LX, como la anterior, la LIX. De los casos positivos, 83 se presentaron en trabajadores, 5 en personal por honorarios, 19 en diputados y 7 en colaboradores. (Q, ADN)

CELEBRAN EN QUERÉTARO CANCELACIÓN DE CONCIERTO DE EDGAR OCERANSKY

La diputada por el Partido QI, Daniela Salgado celebró la determinación de las autoridades de gobierno para cancelar el concierto de Edgar Oceransky este fin de semana. Dijo que el artista ha causado conmoción en redes sociales, por un audio filtrado por una joven que argumenta haber sido víctima de presunto acoso sexual, al revelar conductas supuestamente pedófilas del cantante. (ROQRO)

PODER JUDICIAL

VINCULAN A 15 MÁS A PROCESO

Ya fueron vinculados a proceso 15 personas por los hechos de violencia en el estadio Corregidora, uno de los cuales es por homicidio calificado en grado de tentativa; además que fueron giradas órdenes de aprehensión contra los dos hombres que fueron liberados la semana pasada por falta de pruebas. (...) De acuerdo con la magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce señaló que fue durante este fin de semana que se dio la primera vinculación a proceso por el delito de homicidio en grado de tentativa. (...) En tanto, de acuerdo con la FGE fueron nuevamente giradas órdenes de aprehensión contra dos hombres que habían quedado en libertad la semana pasada por falta de elementos, esto por el delito de violencia en eventos deportivos. (DQ 1 y 5, N 3)

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

MUNICIPIOS

SANTA ROSA JÁUREGUI, UNA HISTORIA 269 AÑOS DE TRADICIÓN

En el afán de conservar las tradiciones y honrar los pasajes históricos del municipio, las autoridades encabezadas por el presidente municipal, Luis Nava conmemoraron el 269 aniversario de la fundación de Santa Rosa Jáuregui. Una vez escuchada la reseña histórica de la fundación de esta Delegación Municipal, las autoridades realizaron una Guardia en Honor a don Timoteo Fernández de Jáuregui, dueño de las Haciendas de Juriquilla y La Solana, y que gracias a por su donación de predios para asentamiento humanos se agregó su apellido al nombre de la comunidad y que hoy es uno de los lugares más icónicos para visitar por las y los queretanos y turistas que buscan disfrutar de la gastronomía que nos ofrece. (DQ 1 y 6, PA 5, EQ)

SE DEJARÁ DE APOYAR AL TROVAFEST AFIRMA NAVA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava dio a conocer a través de sus redes sociales que no se apoyaría más la marca "TrovaFest", evento de talla internacional que atraía a los mejores exponentes de la música trova, desde el año 2013. Tras la polémica generada en redes sociales por un audio de hace más de 10 años donde se escucha al coordinador de este evento y cantante de Trova, Édgar Oceransky haciendo comentarios alusivos a una presunta pedofilia, el gobierno municipal, que tenía ya seis años como sede de este festival, determinó suspender los apoyos. (PA 1 y 4, LVDQ)

AFIRMA OCERANSKY QUE ES FALSA ACUSACIÓN DE ACOSO SEXUAL Y QUE TEMA DE MENOR DE EDAD ERA UN SKETCH

El cantautor de trova, Edgar Oceransky aseguró que la denuncia que se hicieron en Twitter de una usuaria sobre el "supuesto acoso sexual", es totalmente falsa. En un comunicado, dijo que el audio donde afirma que le gustan las menores de edad, corresponde a un audio de hace 13 años y "una transcripción de este donde, como parte de un show, hago un "SKETCH" que, como toda obra escénica, entra en el terreno de la ficción y han querido hacerlo ver como una confesión de un delito que jamás he cometido y del que jamás se me ha acusado por ninguna persona en alguna instancia legal. Probablemente, el contenido del audio sea sensible y no agrade a muchas personas, pero no debe descontextualizar y deberá tomarse siempre como ficción". (EUQ 1, Q)

LAS ACUSACIONES EN MI CONTRA SON FALSAS Y UNA TOTAL CALUMNIA: EDGAR OCERANSKY

Edgar Oceransky ha roto el silencio, y en redes sociales ha emitido un posicionamiento luego de la cancelación de su show en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, debido a que las autoridades estatales prefirieron esta decisión, debido a los señalamientos de acoso sexual. Hay que recordar que a su vez el show del Auditorio Nacional, donde el cantante se presentaría esta semana se canceló. En ese comunicado dijo que el audio filtrado se sacó de contexto "Quiero enfatizar que esta información es falsa", dijo. (ADN, RQNX)

RECIBE LUIS NAVA A ALCALDE DE LA RED INTERNACIONAL DE CIUDADES MICHELIN

Los alcaldes de cuatro municipios de países pertenecientes a la Red Internacional de Ciudad Michelin, que se reunirán en la capital queretana del 15 al 17 de marzo, para compartir las mejores prácticas en planeación, reactivación económica, sostenibilidad y movilidad urbana, fueron recibidos ayer en el municipio de Querétaro. La Red Internacional de Ciudades Michelin, a la que pertenece el municipio de Querétaro, está conformada por 33 ciudades de 17 países. (N 1 y 3)

CELEBRA XXXIV ANIVERSARIO SINDICATO DE TRABAJADORES DE CORREGIDORA

Durante la celebración del XXXIV Aniversario del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Corregidora, el alcalde Roberto Sosa entregó reconocimientos a 29 trabajadores integrantes del gremio por 10, 15, 20, 25 y 28 años de servicios, además de tomar protesta al Comité Ejecutivo de Vigilancia y comisiones que conforman la estructura orgánica del sindicato. (DQ 8, N 5, AM 6, PA 3, ADN, RQNXN, VI)

POR VEDA, SE AFECTA PROCESO DE BECAS EN EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA

Derivado de la veda por revocación de mandato, autoridades del municipio de Corregidora informaron que la ley les impide la difusión de propaganda gubernamental, lo que afectará el proceso de Becas 2022. A

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

través de sus redes sociales precisaron que la nueva fecha de emisión del Recibo 2 se dará a conocer finalizando el periodo de veda. Por ello, pidieron estar pendientes para conocer próximamente las nuevas convocatorias. (EQ)

INFORMACIÓN GENERAL

SEREMOS 2.6 MILLONES DE HABITANTES EN 2030

Para el año 2030, en Querétaro habrá una población de dos millones 646 mil 299 habitantes, según las últimas proyecciones demográficas para los municipios del país publicadas por el Consejo Estatal de Población (COESPO) en su Breviario Demográfico 2021. El documento refiere que esas proyecciones municipales tienen un horizonte de 15 años, con datos hasta 2030. (PA 5)

PIDE RECTORA DE LA UAQ FOMENTAR LA CULTURA DE LA PAZ

La rectora de la UAQ, Teresa García criticó la respuesta del presidente AMLO a la recomendación del Parlamento Europeo sobre la violencia que viven los periodistas en México, por lo que recomendó fomentar la cultura de la paz en la sociedad, desde el gobierno. “Esta resolución llega a México donde señala que es el país más peligroso para periodistas en países que no están en guerra, la respuesta de México es que es una injerencia de parte del parlamento europeo y habría que reflexionar si realmente es una injerencia o es una recomendación de una instancia de 27 países en Europa que están viendo en México algo peligroso y que valdría la pena considerar, estuve tratando de encontrar ¿qué hay que promueva la cultura de paz?, ¿si hay realmente una política nacional?, ¿si está en el plan de Desarrollo?, ¿en dónde está cultura de paz? Y realmente encuentro muy poco”. (N 6, CQRO 4, CI, ADN)

INCREMENTA UAQ AFOROS

La UAQ informó que, a partir de este 14 de marzo, se incrementaron los aforos para clases presenciales de acuerdo a las indicaciones de cada unidad académica. Las condiciones sanitarias ya permiten las actividades presenciales al 100% en los siguientes campus y planteles, que presentan media o baja densidad estudiantil: Amealco, Amazcala, Arroyo Seco, Cadereyta, Centro Histórico, Colón, Corregidora, Jalpan de Serra, Pedro Escobedo, Peñamiller, Pinal de Amoles y Tequisquiapan. (N 6, PA 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – MOMENTO

Por Adán Olvera

El transporte público enfrentará la realidad de la demanda del servicio en este mes y los que vienen, resulta que el regreso presencial a las aulas se viene presentando con mayor intensidad en estos días de marzo. Según un legislador mejor conocido por su adicción a la red social de centennials Tik-Tok que, por su trabajo legislativo, Enrique Correa, asegura que el 90% de los estudiantes vive cerca de su domicilio y por eso la demanda no es tan alta de transporte, pero viniendo los datos de un diputado son muy cuestionables, habría que recibir información de los padres de familia porque esta es más confiable. El transporte público tendrá en los próximos días su verdadera prueba de fuego porque tendrás que aumentar sus rutas y frecuencias; el número de unidades será otro punto en el que tendrán que trabajar y sobre todo el reclutamiento de choferes que es un asunto muy bien conocido, de que existe un déficit de choferes en la actualidad por las malas condiciones de empleo. Las escuelas poco a poco van regresando a las aulas y la necesidad de transporte público es una realidad que se tiene que atender ante un servicio que recibe muchas quejas todos los días y que no había vivido esta demanda tan interesante ante la reducción de la movilidad que se viene presentando los dos anteriores años por causa de la pandemia de Covid-19. Las escuelas públicas están regresando a las aulas de una manera más constante ante la inversión en obras que se están haciendo para rehabilitarlas y dejarlas listas para ser ocupadas por los estudiantes; las pruebas de movilidad vienen en estos días y es que también aumenta el número de vehículos en las calles y los congestionamientos vehiculares aumentan conforme avancen los días. La paciencia y eficacia de la infraestructura estará a prueba nuevamente y veremos tal vez cosas que no se presentaban desde hace poco más de dos años en Querétaro; que no, nos sorprenda nada. **DE REBOTE.** Del cielo al infierno Edgar Oceransky, cantautor,

Coordinación de Comunicación Social 7

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

creador de un concepto que le dejó más utilidades que fama, se puede ir despidiendo de este espacio, ante sus declaraciones que lo hundieron; no hay denuncias por alguna víctima en específico, pero se abrió toda una estela de sospechas que no están para tolerarse. El Trovafest podrá esperar. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

HISTORIA. Mauricio Kuri se acordó de sus tiempos de senador, cuando al frente de la bancada del PAN exigía la comparecencia de funcionarios federales a los que la aplastante mayoría de Morena evitaba rendir cuentas, porque ahora desistió de usar la protección política para su gabinete y mandó a los implicados en la seguridad del estadio Corregidora a informar. Predicó con el ejemplo. **GESTO.** Es una cortesía para Paul Ospital, Andrea Tovar y el eterno quejoso Juan José Jiménez que el viernes se quejaron del mayoriteo azul, a ver si aprovechan la oportunidad o se quedan en sainete. Y mucho tendrán que explicar Miguel Ángel Contreras y Carlos Rodríguez di Bella por la insuficiente presencia de agentes para evitar la barbarie. **GALLO.** Los planes A, B y C son que el equipo Gallos Blancos se quede en Querétaro. Aunque abundan versiones de venta a otra plaza, el Gobierno estatal gestiona la permanencia porque es injusto que por una minoría salvaje pague toda la afición. (DQ)

ASTERISCOS

ADIÓS AL UNIFORME. La USEBEQ no hará obligatoria dicha compra a las familias y solo piden llevar los útiles escolares. **36 PERSONAS, REMITIDAS POR CONDUCIR ALCOHOLIZADAS.** La Secretaría de Seguridad Pública capitalina aplicó 923 pruebas de alcoholimetría entre el miércoles y la madrugada del domingo pasado, con un resultado de 56 conductores que dieron positivo. Del total de casos positivos, 36 fueron enviados a los Centros de Infracciones Municipales por Alcoholimetría, además de que 34 automóviles se enviaron al corralón. **ESTADIO MORELOS, SEDE DEL GALLOS VS. ATLÉTICO SAN LUIS PARA EL JUEVES.** El Estadio Morelos se confirmó como sede para el juego entre los Gallos Blancos de Querétaro y el Atlético San Luis, después de varios rumores que ponían como alternativa la cancha moreliana y el Nemesio Diez en Toluca, Estado de México. El equipo queretano jugará su primer partido como local, dentro de la jornada 11 de la Liga MX, tras recibir la sanción de la Federación Mexicana de Fútbol por los hechos violentos del pasado 5 de marzo. El encuentro será este jueves a las 21:05 horas, a puerta cerrada. (AM)

OPINIÓN / DESIGUALDAD, EL ORIGEN DE LA DESGRACIA EN EL CORREGIDORA

Por Fernando Islas

Reducir a una confrontación de cancha lo sucedido el sábado pasado sería dejar de lado un sinnúmero de factores que fueron clave para que hoy Querétaro sea noticia internacional debido a una penosa y dolorosa situación que desafortunadamente se encuentra rodeada de opacidad y contradicciones. Considero de vital importancia el reflexionar sobre lo que la clase trabajadora vivimos día con día, desde explotación en el empleo, pasando por la incertidumbre que genera la precariedad laboral, sin dejar a un lado la desigualdad de oportunidades de la que somos víctimas la mayoría y, por si esto fuera poco, el saco de estigmas que nos rodean a las proletarias y los proletarios. Muchos de los participantes en la barbarie del fin de semana pasado tienen en su historial de vida un abuso por parte de la autoridad, una persecución por disenter y una impotencia contenida por los efectos de segregación que un modelo económico como el neoliberal, deja caer como una condena que lapida las esperanzas de un futuro más esperanzador. Hoy, la palabra de la autoridad se contraponen a lo que nuestros ojos ven, a lo que los testimonios de espectadores, víctimas y sus familiares comparten desde el coraje por no saber el estado real de aquellos que figuran en el discurso de la autoridad, pero que están lejanos de recibir justicia. (AM)

SI HABRÁ COMPARECENCIA

Por Andrés González

El avispero de la democracia en la dormida LX legislatura del estado, ya despertó. O la despertó el gobernador Mauricio Kuri. Sucede que la semana pasada, la diputada Laura Andrea Tovar Saavedra del partido Morena, realizó un pronunciamiento y presentó una carta firmada por sus compañeros Jazmín Abellán Hernández, Juan José Jiménez Yáñez pero también por el priista Paul Ospital Carrera para demandar la comparecencia en ese recinto legislativo de los titulares de la secretaría de seguridad pública ciudadana y de protección civil, para que explicaran lo sucedido en los trágicos hechos del pasado sábado cinco de marzo.

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

Solo esto bastó para que el grupo mayoritario del PAN a través del presidente de la Junta de Coordinación Política JUCOPO el diputado Guillermo Vega Guerrero, se opusiera en forma terminante a tal petición, pero llamándoles además a este pequeño grupo de cuatro diputados, “carroñeros” – en la peor expresión que la palabra tenga – y pretender parar en seco esta solicitud con el añadido de que “mejor no estorben”. Y esas expresiones entre iguales, solo reflejan una superioridad que aquí, si bien es numérica, no abonan para nada el sentir de una auténtica democracia. Ayer, a pregunta expresa de algunos medios, el gobernador Mauricio Kuri González, en su afán de “investigar todo lo que se tenga que investigar”, da su anuencia – orden diría yo – para que los titulares de esas áreas, servidores públicos de su gabinete de trabajo, comparezcan por la violencia que se tuvo en el Estadio Corregidora de Querétaro. Y eso seguramente será este jueves, porque en torno a este caso, nada puede ni soslayarse ni dejarse para después. “Por supuesto pido que vayan y hablen con ellos. Digo, prepárense porque tienen que ir y dar la cara” dijo el gobernador Kuri. El mismo y ante cualquier foro o medio, la está dando. “Tienen los diputados toda la razón y tienen que ir estos dos secretarios y explicar que fue lo que sucedió, porque lo que pasó fue una tragedia aunque no hubo muertos, si fue una tragedia para Querétaro”. Seguramente cuando don Guillermo Vega se enteró lo dicho por el gobernador, sintió que el piso “político”- su piso político – quedaba sin sustento alguno. Durante la mañana el diputado Paul Ospital abundó sobre lo expresado por el Ejecutivo estatal. Y a la letra, en su boletín de prensa es que puntualiza: El gobernador Mauricio Kuri con sentido de responsabilidad, coincide en que los titulares de Seguridad Ciudadana y Protección Civil, deben comparecer ante el Congreso del Estado... para que dieran respuesta a las múltiples preguntas que no solo los diputados tienen, sino la sociedad en su conjunto”. En esa misma información Ospital denuncia que “desde el inicio de esta petición, nos topamos con la negativa y las trabas de los diputados del Partido Acción Nacional quiénes no veían “necesario” hacerlo. Hoy el gobernador emanado de su partido, les da una cátedra y dice si a la comparecencia. Mauricio Kuri definitivamente es más demócrata que los panistas en el Congreso”. Y esta desde luego no solo es una petición para los dos titulares de su gabinete, sino una orden a comparecer. Y para los diputados de su partido, si bien es una lección de la democracia que en ese poder debe existir, es un muy claro recordatorio de como aquí, en el Congreso local, se deben hacer las cosas, a diferencia de lo que se hace en el gobierno federal. Las propuestas se hacen valer con el ejemplo y no solo con las palabras. Así, este jueves – seguramente – estaremos atentos a las preguntas que el diputado Memo Vega pudiera hacerle a los titulares de estas dos dependencias, si es que hace. Y retirar públicamente las palabras de “carroñeros” y las de “mejor no estorben”, que – al menos en este sexenio de Kuri – podrían considerarse como epitafio de su carrera política y seguramente, la remoción de la presidencia de la JUCOPO cuando los tiempos así lo exijan. Para el diputado priista Juan Guevara Moreno, que respaldó la decisión de los panistas, seguramente con esto da por concluido el proyecto de ser alcalde del municipio de Colón, su tierra, al menos por el PRI, tal vez no por el PAN... de Memo Vega. La conveniencia del más fuerte, no siempre es la expresión de lo que es necesario. Así no es la democracia. (CI)

EL GALLO 12 / SE VENDRÁN TIEMPOS DE INCERTIDUMBRE

Aún con la terrible resaca de la barbarie, se nos acumula la incertidumbre de no poder garantizar la permanencia de la franquicia en nuestra ciudad y tal parece que, aunque no fuimos desafiados formalmente, no deja de ser una desafiliación velada, el hecho de urgir al Grupo Caliente a vender al finalizar el torneo; a tener un año de veto para el estadio y a no contar con público en las tribunas; todo parece abonar a la desaparición del equipo de la Primera División. Nos vienen meses complicados y llenos de rumores. Sin embargo, la vida sigue y por el momento ya nos urge nivelar la nave en lo que a lo deportivo se refiere. Dos derrotas seguidas, por la razón que guste y mande, son dos tropiezos que nos dejan en muy mala posición en ambas tablas. En lo que se refiere al torneo de liga, caminamos en el lugar 16, a solo un punto de los equipos sotaneros, o sea que cualquier pérdida de unidades y que ellos las obtengan, nos dejaría nuevamente en el último lugar, al igual que en el torneo anterior. En el cociente, el colchón se está desinflando. Nuestro próximo rival, el S. Luis, nos pisa los talones a tan solo siete puntos (tres partidos) y, con un encuentro pendiente, Juárez está a 15 (cinco partidos); Tijuana, a 11 (4 partidos); ambos, también con una contienda pospuesta. Aquí la única ventaja, si así la podemos considerar, es que el desafío aplazado de Xolos y Tuneros es entre ellos. Mazatlán, a tres puntos, con también con un pendiente. Necaxa, con el triunfo sobre nosotros, se nos acercó a solamente una unidad. Por dondequiera que se le vea, nuestro panorama se ve negro. O empezamos a sumar de tres o, aparte de todas las desgracias ya enlistadas,

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

agréguese la multa de este torneo y condenados a ser el último lugar en la tabla de cocientes para la siguiente temporada. (AM)

BAJO RESERVA

¿Ya es el adiós al fútbol profesional en El Corregidora? Aunque el **gobernador Mauricio Kuri** anda tirado hacia delante y nada lo detiene para hacer gestiones en busca de que Gallos se quede en Querétaro, parecería que los dueños de la Liga no revertirán su plan que ya camina para llevarse el equipo. Por eso ayer se recibió como cubetada de agua fría la noticia de que el próximo partido como local de los Plumíferos será en Morelia. Muchos tenían la esperanza de que se diera el cotejo en el estadio Corregidora a puerta cerrada, pero no fue así, parece ser que el fútbol ya no regresará en muchos años al inmueble que se le conoce como El Coloso del Cimatario o también “El Mini Azteca”. **Sinécio, el gran ausente, dicen sus compañeros morenistas.** Nos comentan que cuatro de los cinco diputados locales de Morena llamaron a la línea de emergencia para conocer del paradero de su coordinador, Armando Sinécio Leyva, pues no saben nada de él. Este sarcasmo con el que se refieren los morenistas a su jefe de bancada es porque está ausente de la agenda. En estos días, nos comentan, brilló por su ausencia en el debate que armaron la mayoría de los legisladores de oposición para exigir la comparecencia de los titulares de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Contreras, y de Protección Civil, Carlos Rodríguez Di Bella, para que expliquen si hubo o no omisiones en El Corregidora. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Pedirán vinculación a proceso de tres personas más por violencia en espectáculos deportivos. La FGE confirmó ayer por la tarde la detención de otras tres personas vinculadas con los hechos de violencia en el partido Querétaro contra Atlas ocurridos el 5 de marzo, en el estadio La Corregidora, por lo que ya suman 25 órdenes de aprehensión cumplimentadas hasta este lunes. “Estas personas serán presentadas ante un juez de control para solicitar su vinculación a proceso por el delito de violencia en espectáculos deportivos”, señaló el organismo en un breve comunicado, en el que subrayó que continúa con los trabajos de investigación e identificación de más probables intervinientes, por lo que solicitó que, si alguien aún cuenta con información, la proporcione al 442-238-7622. **Al 100%, actividades presenciales en campus y planteles de densidad estudiantil media y baja: UAQ.** La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, informó que la reincorporación de las actividades presenciales en los campus y planteles de densidad estudiantil media y baja ya se encuentra al 100%. En tanto, explicó que, en los de densidad alta -Querétaro y San Juan del Río, excepto campus Centro Histórico-, trabajarán al 50% de aforo, ya sea de manera presencial con grupos completos alternados por semana o con todos los grupos al 50% en modalidad híbrida. García Gasca detalló que lo anterior se debe a que en el Semáforo Universitario por Contingencia Sanitaria actualmente ningún municipio se encuentra en rojo, pero en naranja se ubican San Juan del Río, Cadereyta, El Marqués, Querétaro y Corregidora; en verde, Amealco, Peñamiller y Arroyo Seco, y en amarillo, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, San Joaquín, Tolimán, Colón, Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Pedro Escobedo y Huimilpan. **Detienen a agresor de dos mujeres.** Que la madrugada de este lunes, policías de El Marqués detuvieron al agresor de dos mujeres, a quienes provocó quemaduras. De acuerdo con la información proporcionada, en septiembre del año pasado, la fiscalía inició una carpeta de investigación luego de que dos mujeres fueron agredidas por un familiar, después de una discusión al interior de su domicilio; tras las investigaciones, se obtuvo la orden de aprehensión en su contra, la cual se compartió con las autoridades municipales y estatales para su detención, que se logró luego de un reporte ciudadano recibido en la línea de emergencias 9-1-1. En las próximas horas se solicitará, en audiencia inicial, la vinculación a proceso del ahora imputado. A las ofendidas se les ha proporcionado atención integral e interinstitucional. (CQRO 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS / SANTA ROSA 269 ANIVERSARIO

Por Juan Antonio del Agua

Este lunes se conmemoraron los 269 años de la fundación de Santa Rosa Jáuregui, registrada el 13 de marzo de 1753 por parte de los franciscanos. La celebración estuvo encabezada por el presidente capitalino LUIS NAVA GUERRERO para destacar la importancia de esa antigua delegación, hoy abrumada por el

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

pandillerismo, el narcomenudeo y otros problemas que es urgente atender. Agua de Santa Rosa es muy sabrosa. (PA 1)

FUEGO AMIGO / UN POLÍTICO DIFERENTE

UN POLÍTICO DIFERENTE es el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, que además de los actos oficiales comparte imágenes personales como está bañando al “Bono”. En el estado, Roberto obtuvo la votación más alta y es uno de los ediles más populares del país. Por algo será. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / EL PRESIDENTE JUEGA A LA SUCESIÓN

Por Sergio A Venegas Ramírez

Destapa a Loret de Mola y Carmen Aristegui. Minimiza Gilberto la multa del INE a Morena. Hoy concluirá De la Lama en Gobernación. Payo se recupera de la cornada del domingo. **De buen humor.** Consciente de contar todavía con el apoyo popular mayoritario, el presidente Andrés Manuel López Obrador retó ayer a sus adversarios (los conservadores) para que definan ya los posibles candidatos, luego de que el ex dirigente nacional del PAN Damián Zepeda se autodestapó. Incluso, dijo en La Mañanera, pueden lanzar a alguien - jejeje- de la “sociedad civil” como Claudio X. González, ¡Loret de Mola!, o ¡Carmen Aristegui! Igualmente, recordó algunos de los mencionados por el presidente de Acción Nacional, como la senadora Lily Téllez, Quadri, Margarita Zavala, Santiago Creel y hasta agregó al dirigente del PRI y ex gobernador de Campeche, Alejandro Moreno “Alito”, del que fingió no recordar el nombre. Por cierto, la memoria selectiva del jefe del Ejecutivo excluyó a los gobernadores de Querétaro, Yucatán, Tamaulipas y Chihuahua, ellos sí encartados por Marko Cortés, y peor aún al excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, quien según Damián Zepeda “es el único proyecto competitivo que tiene el PAN”. Bueno, independientemente de que a López Obrador no le basta con destapar sus “corcholatas” como él le llama y excluir al líder senatorial Ricardo Monreal Ávila, hay otros posibles aspirantes de la oposición. A propósito de ello, un político que ha ocupado altos cargos de gobierno y legislativos me comentó este lunes que el priista José Antonio Meade podría ser un punto de coincidencia con los panistas y que si se busca una figura apartidista ahí está el actual presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello, un polemista serio y prestigiado, defensor de las instituciones del país. Por no hablar del alcalde de Monterrey, Luis Donald Colosio Riojas, de Movimiento Ciudadano, hijo del mártir. Con todo, el tema, recurrente en las conferencias de Palacio, a menos de un mes de la consulta nacional para la revocación de mandato, no parece preocupar a López Obrador a pesar de su baja en la aprobación ciudadana. Los números están a su favor. Tanto que, rumbo a las presidenciales, este año el partido de la 4-T, Morena, podría gobernar más de 20 estados, incluido Oaxaca, en donde ya sabemos “hasta el queso enredan” y los Murat parecen estar muy dispuestos a la alternancia y entregar el poder, con lo que el PRI (a sus 93 años) va quedándose solo con Edomex, por ahora, Coahuila y probablemente Hidalgo, sus bastiones. Los últimos dos con la defensa del operador Moreira, esposo de la candidata Viggiano. Nada es para siempre. Ya Morena, o mejor dicho López Obrador, le quitó Campeche, Sinaloa, Sonora y Nayarit al tricolor, por citar solo algunos. Y el Edomex está en la mira, hasta con Delfina. Así de fácil. Así de difícil. - **OÍDO EN EL 1810- A salvo.** Que Octavio García “El Payo” se recupera de la cornada recibida el domingo en la plaza de Guadalajara, en donde encabezó el cartel del 55 aniversario. Su papá, “El Payote”, nos comentó que se intervino quirúrgicamente y está fuera de peligro. Enhorabuena. - **¡PREEEEPAREN!** - **Se va.** El representante de la Secretaría de Gobernación en Querétaro, Joaquín de la Lama, dejará ese cargo a partir de hoy. Así lo confirmó en un extenso comunicado, casi informe, sobre su paso por la dependencia. Solamente falta por saber si efectivamente lo sustituye el exsenador y exdiputado guanajuatense Miguel Ángel Chico Herrera, muy conocido en Querétaro porque ha sido delegado del PRI y de Morena en la entidad. Todo cambia. - **¡AAAPUNTEN!** - **Ya salió.** Carmelo Mendieta, expresidente municipal de Corregidora y uno de los favoritos del exgobernador José Calzada recuperó su libertad después de año y medio en prisión. Doy fe. - **¡FUEGO!** - **La multa.** Gilberto Herrera Ruiz conservó su distancia y respeto en relación con los temas de Morena Querétaro y no quiso hacer mayores comentarios sobre las irregularidades en el manejo de los recursos que derivaron en sanciones del INE por más de nueve millones de pesos, como se lo informó este armero en exclusiva. Por su parte el delegado en funciones de presidente, Mauricio Ruiz Olaes había convocado hoy a una rueda de prensa, pero la canceló. ¡Porca miseria! (PA 2)

MARTES 15 DE MARZO DE 2022

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Comparecencia: A los diputados les preocupa encontrar culpables del sábado negro, llevarán a comparecer al de PC y al director de la SSC, curioso, cuando las contingencias y las lluvias torrenciales, cuando las balaceras, mientras “legislan” en casa, ellos y su gente arriesgaban la vida por salvarnos. (N 1)

IRREGULARIDAD DE G.S.E.K9

Es un hecho que lo sucedido el 5 de marzo en el Estadio La Corregidora requiere encontrar a los culpables y ofrecer respuestas contundentes para erradicar la violencia de espacios deportivos. Uno de los focos de atención, además de los detenidos por participar en la gresca sobre las tribunas del estadio, son los dueños de la empresa de seguridad privada encargada de resguardar a los aficionados el día del encuentro. Aunque se conocía el 'modus operandi' y la precariedad en la que se manejaban, al grado de contratar a jóvenes por 300 pesos unos días antes del encuentro, poco se sabía sobre las formas y los permisos para operar de este tipo de giros. En este sentido, AM de Querétaro se dio a la tarea de indagar en qué momento se autorizó el permiso para que operara esta empresa. Por ello, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted los pormenores sobre la autorización de esta empresa que había expirado justo un mes antes de que ocurriera el lamentable incidente de violencia que manchó la imagen de Querétaro ante el país y ante el mundo. Gran decisión la que tomó el gobernador Mauricio Kuri para que los titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Coordinación de Protección Civil comparezcan ante los diputados. Siempre serán sanos estos ejercicios que fortalecen nuestra democracia. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDm: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL